

n°12/janvier 2026

# Verdalle Infos



Depuis le 1er septembre et jusqu'au jour des élections la communication est particulièrement encadrée, notamment celle du maire. Cependant, le bulletin municipal peut paraître mais il doit avoir un caractère neutre et informatif. Par conséquent, ce numéro de janvier 2026 n'aura ni édito, ni article sur les projets communaux non encore évoqués précédemment.

Il est bon de rappeler que les élections municipales seront organisées les 15 et 22 mars prochains.

Elles ont désormais lieu selon un mode de scrutin de liste paritaire et complète pour toutes les communes, y compris celles de moins de 1000 habitants. Cela favorisera l'égalité et la cohésion dans les conseils municipaux. Le vote devra également se faire par liste entière sans possibilité de rayer ou de rajouter un nom, ce qui entraînerait la nullité du vote.

Pour pouvoir voter, il est nécessaire d'être inscrit sur les listes électorales de la commune. Si vous n'êtes pas encore inscrits, deux possibilités :

- se rendre en mairie avec un justificatif d'identité et de domicile.
- par Internet grâce au site de téléservices « demande d'inscription en ligne sur les listes électorales ».

## **Communication**



Afin de recevoir les mails d'information, inscrivez-vous à [communicationverdalle@gmail.com](mailto:communicationverdalle@gmail.com)

Les nouveaux inscrits sont toujours les bienvenus, parlez-en autour de vous.

Si vous souhaitez votre retrait des listes de diffusion, faites-en part à la même adresse ci-contre.

Retrouvez tous les « Verdalle Infos » et les recueils des PV sur le site internet de votre commune :  
<https://www.verdalle.fr/bulletins-municipaux>

Horaires du secrétariat de la Mairie :  
lundi : 13h30 à 18h00  
mardi, jeudi et vendredi :  
de 9h00 à 13h00 et de 13h30 à 18h00  
Mercredi et samedi : fermeture

Tél.: 05.63.50.32.48  
Site internet : [www.verdalle.fr](http://www.verdalle.fr)  
Facebook : Mairie de Verdalle  
M. le Maire reçoit sur rendez-vous.

# Vœux du maire

Chères Verdallaises, chers Verdallais,

*Je vous souhaite à toutes et à tous une magnifique année 2026 ; qu'elle vous apporte joie, santé, succès dans vos projets personnels et professionnels, ainsi que la sérénité au sein de vos familles.*

*2025 fut une période intense, riche en défis, mais surtout en réalisations collectives. Si nous avons réussi à concrétiser tant de projets, ce n'est pas grâce à un seul homme, mais grâce à une énergie collective que je tiens à saluer.*

*Durant l'année écoulée, 3 bébés sont nés, 3 mariages et 2 PACS ont été célébrés et malheureusement 10 personnes sont décédées.*

*Je souhaite adresser mes plus sincères remerciements à celles et ceux qui font battre le cœur de notre commune chaque jour :*

- *Mesdames et Messieurs les élus du conseil municipal ;*
- *Mesdames et Monsieur du personnel communal ;*
- *Les présidentes et présidents des associations et leurs bénévoles, tissu social et culturel de notre commune. Merci à vous, chers bénévoles, pour le temps inestimable que vous offrez à la collectivité ;*
- *Mesdames de l'équipe enseignante, merci de transmettre le savoir et les valeurs nécessaires ;*
- *Mesdames et Messieurs du corps des sapeurs-pompiers, de la gendarmerie, de la CCSA. Nous savons que nous pouvons compter sur vous à chaque instant. Votre engagement nous honore.*

*Je souhaite également avoir une pensée émue pour notre regretté Régis. Même si le temps passe, son empreinte sur notre conseil municipal demeure.*

*Chers concitoyens, c'est dans cet esprit d'unité et de continuité que je vous présente mes vœux. 2026 sera une année charnière pour notre commune. Notre mandat s'achève, mais nos projets, eux, ne s'arrêtent pas. Des dossiers pour l'avenir de Verdalle sont en cours, nécessitant une vision claire et une équipe volontaire pour les mener à bien. J'ai une confiance profonde dans le potentiel de notre territoire.*



## Recensement de la population 2026

Le recensement de la population concerne l'ensemble de la population vivant en France. Les années de recensement diffèrent selon les communes. Dans celles de moins de 10 000 habitants, le recensement a lieu tous les cinq ans et toute la population est concernée. Dans celles de 10 000 habitants ou plus, le recensement a lieu tous les ans mais sur un échantillon de logements différent chaque année. Le recensement de la population est un acte civique, obligatoire, qui concerne tout le monde et qui profite à tous.

A Verdalle, le recensement se déroulera du 15 janvier au 14 février 2026.

C'est grâce aux données collectées que les projets peuvent être pensés et réalisés. Les résultats du recensement constituent une aide essentielle pour la prise de décision en matière de politique publique.

Il permet surtout de savoir combien de personnes vivent en France et d'établir la population légale de chaque commune (population municipale et population totale). Il fournit également des informations sur les caractéristiques de la population : âge, profession,

moyens de transport utilisés, conditions de logement...

Pour le bon déroulement de cette opération, l'Insee forme la secrétaire de mairie, coordinatrice communale, et les agents recenseurs. Mesdames Karine De Santa Elena et Véronique Danieli seront les seules et uniques personnes recenseurs pour Verdalle.



Deux façons d'être recensé :  
- par internet : l'agent recenseur se présente au domicile pour remettre

# Recensement de la population 2026

une notice sur laquelle figure l'identifiant de connexion au site [le-recensement-et-moi.fr](http://le-recensement-et-moi.fr). Ensuite, il suffit de répondre au questionnaire en ligne.

- à domicile : l'agent recenseur distribue un questionnaire papier, une feuille de logement et autant de bulletins individuels qu'il y a d'habitants, puis convient d'un rendez-vous pour venir les récupérer.

Le recensement se déroule selon des procédures approuvées par la Commission Nationale de l'Informatique et des Libertés (CNIL). L'Insee est le seul organisme habilité à exploiter les questionnaires, et cela de façon anonyme. Ils ne peuvent donc donner lieu à aucun contrôle

administratif ou fiscal.

Les noms, les prénoms et adresses sont nécessaires afin de vérifier qu'il n'y a ni oubli ni doublon dans les données du recensement. Ces données seront supprimées des fichiers de l'Insee au plus tard le 31 décembre 2026.

Toutes les personnes ayant accès aux questionnaires, dont les agents recenseurs, sont tenues au secret professionnel. Le respect de la confidentialité des données par tous les acteurs de la collecte est prescrit par la loi.

Le recensement de la population est gratuit. Ne répondez pas aux sites frauduleux qui vous réclament de l'argent.

The screenshot shows the official website for the 2026 population census. At the top, there are logos for the French Republic and Insee, followed by the title "Le recensement de la population". Below the title, there are four navigation links: "C'est utile", "C'est simple", "C'est sûr", and "Questions et réponses". A large, colorful illustration of a city street with buildings, trees, and people walking is centered on the page. Below the illustration, the text "Le recensement de la population : c'est utile, c'est simple, c'est sûr." is displayed, along with the slogan "Recensez-vous en ligne, c'est plus simple.". At the bottom, there is a blue button labeled "Ici, je réponds au questionnaire".

## Un devoir de mémoire



Le lundi 11 novembre, les verdallais ont participé avec solennité et recueillement à la 107e commémoration de l'armistice de 1918 mettant fin à la première guerre mondiale. Le temps, clément et particulièrement ensoleillé, a rendu cette cérémonie au monument aux morts encore plus marquante.

Devant une assistance nombreuse de villageois de toutes générations, les acteurs essentiels de cette journée de mémoire étaient rassemblés :

- Les porte-drapeaux : fidèles au poste, les anciens combattants et leurs drapeaux ont conféré à l'événement toute sa dignité et son respect.
- Les jeunes générations : la

présence des enfants de l'école accompagnés des enseignantes fut un moment fort. Ils ont, comme lors de chaque commémoration, fabriqué une grande gerbe qu'ils ont déposée avec fierté devant le monument.

- Les sapeurs-pompiers : les pompiers ont participé activement à l'hommage, représentant l'engagement citoyen et la sécurité et soulignant le lien indéfectible entre l'histoire et les forces vives actuelles de la commune.

Après le traditionnel dépôt de gerbes et la minute de silence, la Marseillaise a retenti, rappelant avec force le sacrifice de ceux qui se sont battus pour la liberté.

En voyant le soleil illuminer le visage des enfants et la flamme du souvenir briller dans le regard de nos aînés, nous avons la conviction que le devoir de mémoire est bien ancré dans le cœur de notre village.

La cérémonie terminée, les aînés de la commune ont été invités à un repas dansant offrant un moment d'échanges et de convivialité, dans le respect de l'esprit de cette journée.

## Repas dansant des aînés



Comme chaque année, la commémoration de l'armistice du 11 novembre a été suivie d'un événement non moins important pour nos aînés : le traditionnel repas dansant offert par la municipalité.

Cette journée, qui allie souvenir et joie du partage, est un véritable succès et un rendez-vous incontournable pour les seniors de Verdalle.

Une centaine de convives se sont retrouvés dans la salle du foyer transformée pour l'occasion en un lieu de fête. L'ambiance était à la hauteur de l'événement, mêlant rires, discussions animées et, bien sûr, quelques pas de danse sur des airs entraînants.

Tous les élus, y compris Monsieur le Maire, ont assuré le service des tables, de l'apéritif au dessert. Ce geste simple mais fort en symbole

est une marque de reconnaissance et de respect envers nos aînés, piliers de la mémoire et de l'histoire de notre commune. Les convives ont pu apprécier un délicieux menu, préparé avec soin et servi avec le sourire.

Une tombola gratuite a été organisée pour le plus grand plaisir de tous. Le tirage au sort a permis de remettre un cadeau à une dame et à un monsieur de l'assemblée, nous les félicitons chaleureusement.

Monsieur le Maire et l'ensemble du conseil municipal tiennent à remercier tous les participants pour leur bonne humeur et leur fidélité.

Ce repas dansant est la preuve que le souvenir et la fête peuvent aller de pair, renforçant le lien intergénérationnel et l'esprit communautaire de Verdalle.



## Lotissement « Les Métairies »



C'est avec grand plaisir que nous vous informons du démarrage des travaux du nouveau lotissement communal « Les Métairies ».

Ce projet très attendu marque une étape importante dans le développement de notre commune, offrant de nouvelles opportunités de constructions résidentielles dans un cadre privilégié.

Situé dans un environnement paisible et verdoyant, à proximité immédiate du bourg et de ses commodités, le lotissement « Les Métairies » proposera 11 lots à bâtir.

Les lots varient en taille, allant de 450 m<sup>2</sup> à 3400 m<sup>2</sup>, permettant d'accueillir des projets de construction diversifiés, adaptés aux besoins de chaque futur propriétaire.

Les opérations préparatoires ont déjà débuté et les travaux d'aménagement vont se dérouler en plusieurs phases pour garantir une bonne coordination et un impact minimal sur la vie du quartier.

1. Le bornage et l'implantation : la première étape essentielle est le bornage de la parcelle et l'implantation précise des futurs lots et des voies d'accès. Cette opération, réalisée par un géomètre expert, permet de délimiter officiellement chaque propriété.

2. La création des réseaux : ils sont indispensables à l'habitabilité future des lots : eau potable, électricité et éclairage public, télécommunications avec raccordement à la fibre optique, sous réserve des délais,

## Lotissement « Les Métairies »

assainissement (collecte des eaux usées et pluviales).

3. Enfin, la création des voies d'accès : les travaux se concentreront sur l'aménagement de la voirie desservant le lotissement et assurant un accès facile et sécurisé pour les futurs habitants.

Nous prions les riverains d'excuser par avance les nuisances sonores ou les légères perturbations de

circulation que ces travaux pourraient occasionner.

La municipalité et les entreprises mandatées veilleront à ce que le chantier se déroule dans les meilleures conditions possibles.

Nous sommes impatients de voir ce projet prendre forme. Pour toute information complémentaire, il suffit de se rendre à la mairie ou de téléphoner au numéro : 05 63 50 32 48.



## PLUi

La Communauté de communes Sor et Agout informe les habitants que le Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi) a fait l'objet d'une modification et d'une révision allégée.

Cette procédure vise à adapter certains points du document d'urbanisme afin de répondre aux besoins actuels du territoire, tout en conservant les grandes orientations déjà établies.

Calendrier réglementaire :

- Affichage public : conformément à la réglementation, les délibérations ont été affichées pendant un mois en mairie et sur le site internet.

- Entrée en vigueur : à l'issue de ce délai légal, ces délibérations sont effectives depuis le 1er janvier 2026.

Le PLUi reste le document de référence pour toute demande d'autorisation d'urbanisme (permis de construire, déclaration préalable, etc.).

À partir du 1er janvier 2026, les nouvelles règles s'appliqueront automatiquement.

Les habitants peuvent consulter :

- le dossier complet en mairie.
- la version numérique sur le site de la communauté de communes Sor et Agout.
- les services d'urbanisme pour toute question ou précision.

[https://  
www.communautesoragout.fr/  
urbanisme-et-aménagement/plui-  
plan-local-d-urbanisme-  
intercommunal](https://www.communautesoragout.fr/urbanisme-et-aménagement/plui-plan-local-d-urbanisme-intercommunal)





# **SÉCURITÉ ROUTIÈRE TOUS RESPONSABLES**

La municipalité souhaite rappeler à l'ensemble des usagers de la route que la sécurité de tous dépend du respect des règles de circulation.

Dans notre village :

- les panneaux « STOP » imposent un arrêt complet du véhicule, même en l'absence d'autres usagers,

- la vitesse est limitée à 30 km/h afin de protéger les piétons, les cyclistes et les riverains.

Pourquoi ces règles sont-elles essentielles ?

- les enfants jouent souvent à proximité des habitations et peuvent surgir sur la chaussée,

- les piétons et personnes âgées doivent pouvoir traverser en toute sécurité,

- les cyclistes sont particulièrement vulnérables face aux véhicules motorisés.

Le non-respect de ces règles expose les contrevenants à des amendes forfaitaires ainsi qu'à un retrait de points. Pour rappel, ne pas s'arrêter à un stop est une contravention de 4ème classe qui conduit à un retrait de 4 points ainsi qu'à une amende de 135 euros.

La sécurité routière est l'affaire de tous. En respectant les limitations et la signalisation, chacun contribue à préserver la qualité de vie et la tranquillité de notre village.

## Retour sur les festivités du 14 juillet



La commune a célébré la fête nationale dans une ambiance chaleureuse, rassemblant habitants et amis autour de plusieurs temps forts.

Les festivités ont débuté dès le matin par un concours de pétanque organisé par la Boule Verdallaise puis se sont poursuivies par le traditionnel dépôt de gerbe au monument aux morts.

Ce moment solennel, empreint de respect et de recueillement, a permis à chacun de rendre hommage aux disparus et de rappeler l'importance des valeurs républicaines.

À l'issue de la cérémonie, la mairie a convié la population à partager un apéritif. Ce moment sympathique a été l'occasion d'échanger et de renforcer les liens entre les habitants.

Le foyer rural a ensuite accueilli un repas partagé sous la forme d'une auberge espagnole. Chacun avait apporté ses spécialités, créant une grande tablée aux saveurs variées.



La participation a été forte, témoignant de l'attachement des habitants à ces moments de partage.

La soirée a été animée par Thierry Gleizes, toujours fidèle à ce rendez-vous. Musique entraînante, danse et bonne humeur étaient de la partie, offrant à tous un moment festif et joyeux.

Cette soirée du 14 juillet, chère aux verdallais, est un temps de rassemblement et de célébration, où traditions et convivialité se mêlent harmonieusement.



## Le nichoir à effraie de l'église Saint-Jean



En 2019, la commune de Verdalle avait accepté d'accueillir un nichoir à chouette effraie dans le clocher de l'église Saint-Jean.

Cet oiseau niche dans les édifices (greniers, clochers, ruines...) il ne construit pas de nid, il pond à même le sol.

Récemment, à l'occasion d'une visite du nouveau référent effraie de la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux) chez un habitant de la commune, le nichoir a été contrôlé en présence de Monsieur le maire venu ouvrir la chapelle.

Ils ont été agréablement surpris ! Le fond du nichoir était tapissé d'une épaisse couche de pelotes de réjections (ce sont les restes non digérés de proies consommées par

les effraies) et de duvet.

Cela veut dire que le nichoir a donc bien été utilisé pendant plusieurs années.

Malheureusement, ce nichoir n'a pas pu être contrôlé lors de la saison de reproduction d'avril à septembre, il est donc impossible de dire s'il a abrité ces dames blanches durant l'année 2025.

Lorsqu'un couple de chouettes effraie élève une nichée de quatre petits, ce sont 6 000 rongeurs qui sont consommés sur leur territoire.

Beaucoup d'effraies sont tuées sur les routes car elles volent bas et ne réussissent pas à éviter les voitures. Par conséquent si vous passez dans le quartier de cette église, pensez à ralentir.

Si vous souhaitez poser un nichoir à effraie chez vous ou si vous connaissez un site occupé par une chouette, vous pouvez contacter :

Marien Fusari - Conseiller territorial  
LPO Occitanie/Tarn - Référent  
effraie - 06 50 09 44 48 -  
[marien.fusari@lpo.fr](mailto:marien.fusari@lpo.fr)

## La Coutarié se rénove

Contrairement à un projet municipal classique, l'initiative de restaurer le petit patrimoine du hameau de La Coutarié est née de l'initiative de Messieurs Mirail et Puginier qui ont su motiver et embrigader des habitants, voisins, amis, tous bénévoles.



Le puits et le four, deux éléments de notre histoire locale, ont été remis en état et les travaux de restauration ont été intégralement réalisés par leurs soins.

Ces deux projets sont le témoignage vivant de l'engagement citoyen et du dynamisme qui anime le hameau.

Le puits endormi a été consolidé, nettoyé et le mécanisme remis en

fonction grâce aux efforts conjoints de tous. Mais l'opération de nettoyage de l'intérieur réservait une surprise.

Une petite statuette, représentant la Vierge et l'enfant, en parfait état, a été découverte.



Personne n'est en mesure d'expliquer l'origine, ni la raison de sa présence dans le puits.

De quand date-t-elle ?  
Pourquoi a-t-elle été déposée ?  
Est-ce un signe de protection ou le souvenir d'une histoire oubliée ?

Il est fréquent que les puits soient associés à des légendes, des mythes, des saints ou à des rites de dévotion, l'eau étant un symbole de vie.

Est-ce un moyen de demander sa protection pour l'eau potable ou un geste de remerciement ?

Si vous avez connaissance d'une anecdote ou d'une légende concernant ce puits votre témoignage est précieux.

Au-delà de son cachet historique,

## La Coutarié se rénove

ce puits sera une ressource précieuse, notamment durant les mois d'été, pour l'arrosage et l'entretien extérieur, contribuant à une gestion plus responsable de l'eau.

Un grand bravo à tous les participants qui ont su allier l'amour des vieilles pierres et le sens pratique.



L'autre chantier majeur, également porté et mené par les mêmes personnes, est la restauration du four à pain communal. Ce lieu avait besoin d'une sérieuse cure de jouvence. Après un nettoyage minutieux des abords et l'amélioration du bâti, l'intérieur du four a été réparé avec soin, permettant de le remettre en parfait état de marche. L'intention des bénévoles est claire, ce four est destiné à revivre. L'ambition est de

l'utiliser pour des événements, créant un nouveau lieu de partage et de convivialité.

De plus, un ancien banc en bois et fer forgé a été remis à neuf puis installé devant le four. Idéalement situé sur le chemin de Compostelle (voie d'Arles), il offrira aux marcheurs et pèlerins un point de halte pour se désaltérer ou prendre un en-cas bien mérité. L'équipe municipale tient à saluer l'extraordinaire mobilisation de tous ceux qui ont contribué à ces travaux. Leur dévouement est un exemple pour toute la commune. Nous vous invitons à venir découvrir ces lieux rénovés.



## Réouverture d'un chemin rural



Les agriculteurs, avec leur matériel et leur connaissance du terrain, ont permis de dégager les passages les plus encombrés.

Les habitants des différents hameaux se sont retrouvés pour un travail de coupe et de ramassage minutieux.

C'était une volonté chère à Michel Amans de restaurer un chemin rural de notre commune sur lequel la nature avait repris ses droits, pari réussi. Grâce à une mobilisation exemplaire des forces vives du village, ce sentier est aujourd'hui rendu aux promeneurs.

Ce projet n'était pas seulement une question d'entretien, mais une véritable volonté de préserver notre cadre de vie et de reconnecter les différents points de notre territoire.

Le succès de ces journées de nettoyage repose avant tout sur la solidarité.

Munis de débroussailleuses, de tracteurs et d'une solide dose de bonne humeur, les acteurs de ce chantier n'ont pas ménagé leurs efforts.

Ce mélange de générations et de hameaux a transformé une corvée nécessaire en un moment de partage, renforçant les liens entre les voisins.

Le résultat est aujourd'hui visible par tous.



## Réouverture d'un chemin rural



Ce chemin est désormais parfaitement praticable. Véritable trait d'union entre nos paysages, il offre une promenade sécurisée et agréable qui mène les usagers jusqu'à la limite de la commune de Soual.

Que ce soit pour une balade dominicale ou un entraînement de course à pied, ce tracé retrouve sa fonction première : lier les hommes et les terres.

La municipalité remercie chaleureusement tous les bénévoles pour leur temps et leur énergie.



## Ecole communale



La rentrée 2025 s'est déroulée avec un brin d'amertume devant le constat de la fermeture d'une classe. Des aménagements ont été nécessaires pour faire face à cette nouvelle organisation. Ainsi, une employée communale a vu son emploi du temps modifié. La classe disponible a été aménagée pour accueillir des activités d'arts plastiques.

Les 67 élèves, les 3 enseignantes et les 4 agents communaux ont repris tout de même le chemin de l'école dans la bonne humeur avec un programme d'activités bien rempli.

Certains exercices de sécurité ont un caractère obligatoire et sont renouvelés chaque année. Ainsi des exercices de confinement, en cas d'alerte incendie ou attentat sont réalisés avec pédagogie pour rassurer les enfants.

Côté sport, une journée découverte a eu lieu le 26 septembre. Pas

moins de 7 ateliers ont été proposés aux élèves : tennis, tennis de table, tir à l'arc, yoga, baby gym, hockey, et volley. Chacun peut ainsi trouver le sport qui lui convient.

La classe de CM a en plus participé au cross du collège le 16 octobre dernier.

Au cours des 3 premiers mois de cette année scolaire, plusieurs activités ont été regroupées sur la base de loisirs des étangs : les CE2 pour faire du vélo, les CM1 pour pratiquer le volley et les CM2 pour naviguer avec les optimistes.

Pour cette année scolaire, le thème de l'espace et de la découverte du système solaire sera le fil conducteur pour les classes de primaire.



## Ecole communale

Pour les sorties culturelles et artistiques, la convention école et cinéma a été reconduite ainsi 3 films seront proposés aux enfants du primaire. Les maternelles se rendront deux fois au théâtre de Castres tandis que les plus grands ont déjà assisté au spectacle « ça déménage » courant novembre.

Outre la littérature, un travail autour de la musique en général, du disco en particulier, projet bien apprécié des enfants, sera le thème de l'année scolaire. Une animatrice du Moulin des Sitelles les accompagnera en rythme une semaine sur deux.

Les enfants de maternelle, encadrés par Damien Viguer

technicien de l'ONF, ont découvert la forêt dans le secteur du Pas du Sant.

Début décembre, un spectacle de Félicien Compagnie Magique intitulé Soyeux Noël a sonné le début des festivités de fin d'année.

Le repas et le goûter de Noël ont clôturé cette première partie de l'année le dernier jour de classe avant des vacances très attendues par les enfants.

Concernant les actions solidaires, les collectes de bouchons (au profit de l'association Passerelle 81) ainsi que des piles usagées sont toujours d'actualité.



# Passage du Tour de France



Nous nous souviendrons du dimanche 20 juillet 2025. Notre village a vibré au rythme de la grande boucle, offrant un spectacle à tous les habitants et visiteurs massés le long de la route.

C'est sous un soleil radieux et estival que l'événement s'est déroulé. Dès le début de l'après-midi, une ambiance festive et électrique régnait. Petits et grands attendaient avec impatience le passage de la caravane publicitaire riche en cadeaux et la course bien sûr.



Aux alentours de 15 heures, les premiers motards ont annoncé l'arrivée imminente du peloton. Quelle émotion de voir ces athlètes d'exception, symboles de l'effort et du dépassement, traverser notre commune à vive allure.

Les applaudissements et les cris d'encouragement ont créé une vague d'enthousiasme. Ce fut un passage éclair, mais chargé d'une énergie incroyable, qui a laissé des étoiles et un grand souvenir dans les yeux de chacun.



Fidèle à son rôle de cœur du village, notre épicerie Proxy a joué un rôle essentiel dans la réussite de cette journée. Pour permettre à tous de profiter pleinement de la fête sans se soucier du repas, une organisation remarquable avait été mise en place.

## Passage du Tour de France

Dès midi, les gourmands se sont pressés autour du stand «moules-frites». Vincent Pouzenc épaulé par sa famille et ses amis a servi à volonté, boissons et plats à prix unique. Chacun a pu se régaler dans une ambiance conviviale.

Cette initiative a non seulement régaler les papilles mais a aussi renforcé l'esprit de partage et de camaraderie qui font la richesse de notre communauté.

Nous tenons à remercier chaleureusement Vincent et tous ceux qui l'ont aidé pour son initiative gourmande et généreuse, ainsi que les employés municipaux, les bénévoles pour leur travail indispensable à la sécurisation du parcours et, vous tous, verdallais pour votre enthousiasme qui ont fait de cette journée un véritable succès populaire. Le passage du Tour de France est bien plus qu'une course, c'est une vitrine pour notre village et un moment de rassemblement.



# La magie de Noël



Cette année encore, l'esprit de Noël a envahi Verdalle pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Grâce au travail conjugué de la municipalité et de la passion de certains habitants, le village scintille de mille feux.

La déambulation commence dès l'entrée du village avec les nouvelles illuminations installées sur les lampadaires guidant les visiteurs vers le centre. La façade de la mairie arbore fièrement deux magnifiques frises lumineuses, tandis qu'un décor posé au sol vient embellir les abords du monument aux morts, invitant au recueillement et à l'émerveillement.

La magie ne s'arrête pas à l'espace public, car plusieurs escales incontournables marquent ce parcours :

Le spectacle chez Sam : un moment suspendu avec "son et lumière" et l'arrivée spectaculaire du Père Noël par le ciel. Les deux voisins de Sam ont été entraînés dans cette aventure féérique.

L'univers de M. Voiseux : sa maison est devenue un véritable écrin, où chaque décor semble raconter une histoire merveilleuse, captivant le regard des passants.



## La magie de Noël

Le talent des 4 bricoleurs : enfin, direction les deux petits parcs de part et d'autre de la maison de santé, pour découvrir le travail remarquable des bénévoles affectés aux festivités de Noël. Véritables artisans, ils ont fait preuve d'une belle imagination.

Le petit train, entièrement fabriqué à la main parcourt ses rails au rythme d'une musique d'interlude nostalgique. Puis, à l'entrée de Verdalle, le magnifique chalet en bois accueille quatre rennes arrivant en traîneau, scène bucolique qui transforme ce petit coin en village du grand nord.

Un grand merci à tous ceux qui, par leur temps et leur créativité, font de notre commune un lieu chaleureux en cette période de fin d'année.



## « TOUDOULAINES » à Verdalle



Depuis le 1er novembre Nathalie et son équipe de «Toudoulaines», qui existe depuis 6 ans, ont

déposé leurs pelotes de laine dans le local communal, rue de l'autan. L'équipe familiale est composée du conjoint, de la maman et des enfants. Nathalie vend de la laine de la marque Stylecraft qu'elle fait venir spécialement d'Angleterre.

Cette marque bien connue du public anglophone est régulièrement primée pour la qualité et la diversité des laines qu'elle propose.

Le *spécial DK* en particulier est une laine 100% acrylique qui se décline en 122 couleurs différentes.

Il est possible de passer commande par internet : [www.toudoulaines.com](http://www.toudoulaines.com) et de retirer la commande sur place.

Nathalie Druilhe

## Deuxième édition des soirées huîtres

Le froid n'a pas empêché les habitants de se retrouver autour d'un moment festif. Les deux soirées de dégustation d'huîtres organisées les 5 et 19 décembre par Vincent Pouzenc ont rassemblé un public nombreux et enthousiaste. Installées devant le Proxy, les tables improvisées ont rapidement pris des airs de petit marché festif, où les discussions allaient bon train entre voisins.

Au menu : des huîtres fraîches, un verre de blanc bien choisi et surtout cette ambiance chaleureuse qui fait le charme du village. Toutes les personnes réunies ont salué cette

belle initiative qui permet de créer du lien en toute simplicité et de maintenir le dynamisme de la vie locale.

Grâce à l'implication de Vincent et de son équipe, l'épicerie continue d'être un véritable lieu de vie, où l'on ne vient pas seulement faire ses courses, mais aussi partager un moment.



## Prise de rendez-vous médicaux



Afin de faciliter l'organisation des consultations médicales, la maison de santé de Terrefort change de système de prise de rendez-vous.

Désormais, tous les rendez-vous programmés à l'avance avec les médecins doivent être pris via la plateforme Doctolib. L'ancien outil Maïa ne doit plus être utilisé pour la réservation des consultations.

Cette évolution permet :

- une gestion simplifiée et centralisée des agendas,
- un accès en ligne 24h/24 et 7j/7,
- la possibilité de modifier ou d'annuler facilement un rendez-vous,
- une meilleure coordination entre les praticiens et les patients.

Pour réserver, il suffit de se connecter sur [www.doctolib.fr](http://www.doctolib.fr) et de rechercher votre médecin traitant en tapant son nom.

## Élagage des platanes

La commune a procédé à l'élagage des platanes situés dans le village. Ces arbres, emblématiques de nos rues et places nécessitent un entretien régulier afin de garantir leur bonne santé et d'assurer la sécurité des riverains et des usagers.

Pourquoi élaguer ?

- favoriser la croissance harmonieuse des arbres,
- prévenir les risques liés aux branches fragiles ou trop basses,
- améliorer la visibilité et la circulation sur les voies publiques,
- maintenir un cadre de vie agréable et esthétique pour tous.

Les opérations d'élagage ont été réalisées par une entreprise spécialisée mandatée par la commune. Elles se sont déroulées au cours de la dernière semaine de novembre.



# La bibliothèque municipale a 40 ans



Crée en 1986 par l'équipe municipale sous la houlette de Pierre Augé, notre bibliothèque fête ses quarante ans en 2026, l'âge de la maturité en quelque sorte. Fidèle au postulat de départ souhaité par les élus, les inscriptions et les prêts de livres sont gratuits. L'animation de la bibliothèque est assurée par des bénévoles, actuellement Nicole, Françoise, Anaïs et Elisabeth.

En 2025, les 195 enfants des deux écoles primaires de la commune, et environ 70 lecteurs hors scolaires ont fréquenté assidûment nos rayonnages.

Notre fonds provient d'une part, d'achats annuels grâce à une subvention municipale, d'autre part, d'un prêt renouvelé deux fois par an par la MDT (Médiathèque Départementale du Tarn).

Par ailleurs, depuis plus de 15 ans, nous faisons partie du réseau intercommunal des médiathèques de Sor et Agout, avec lequel nous avons créé le festival BIPA (bibliothèques en plein air), à la base des étangs à Saïx, en juillet.



En 40 ans, nous avons eu l'occasion de changer deux fois de local, jusqu'à notre emplacement actuel, situé place de la Combélarié, dans l'ancienne cantine dont la situation et la surface sont parfaites.

Grâce à des élus à notre écoute (mention spéciale à Geneviève, notre fidèle ambassadrice) la bibliothèque s'est transformée :

- informatisation de la gestion des adhésions, des acquisitions et du prêt aux adhérents,
- aménagement du coin enfants et de la présentation des livres (confection d'étagères sur mesure, tiroirs à roulettes),

## La bibliothèque municipale a 40 ans

- enfin, un projet qui nous tenait à cœur est en cours de réalisation : l'aménagement paysager de notre terrasse devant l'entrée de la bibliothèque. Arbustes et buissons fleuris accueilleront bientôt les lecteurs de tous âges, avec un espace table et parasol pour les beaux jours.



### Point d'actualité :

Deux membres de l'association "Les Encrés Tarnais", organisateurs du salon du livre à Castres depuis 2024, sont récemment venus vers nous. Ils ont fait part de leur intention de faire un don de livres à notre bibliothèque provenant du fond d'une librairie ayant cessé son activité. Nous leur en sommes reconnaissantes. Ils ont proposé par ailleurs de ne pas en rester là et de mettre en place un partenariat qui pourrait déboucher sur des projets communs, à suivre.

### Un rendez-vous pour fêter les 40 ans de la bibliothèque

Vendredi 20 février à partir de 16h30 au foyer rural, l'artiste «La Récolteuse», armée de son mégaphone et de sa machine à coudre accueillera les enfants de la commune. Chacun pourra donner libre cours à son imagination pour décorer un fanion sur le thème des 40 ans. La ribambelle ainsi créée sera assemblée et cousue sur place par «La Récolteuse». La guirlande réalisée viendra décorer les murs de la bibliothèque. Un goûter sera offert. Qu'on se le dise !

Les bénévoles,  
Nicole, Françoise, Anaïs, Elisabeth



# Comité des fêtes

SAMEDI 17 JANVIER 2026 A 21 H 00 AU FOYER RURAL DE VERDALLE

A PART CA TOUT VA MAL !

TROUPE LES ZYGMATIQUES



Charles-Henri étudiant en droit a eu un enfant avec Anne. Cette dernière n'a pas attendu qu'il fasse sa première dent pour mettre les bouts.

Charles-Henri a caché toute la vérité à sa mère Marie-Thérèse Dupiereux de la Fontaine, diplomate au Groenland. Celle-ci arrive à l'improviste.

Comment Charles-Henri va-t-il faire pour s'en sortir ? Va-t-il oser dire la vérité à sa mère ? Trouvera-t-il une « mère de substitute » pour son fils adoré, Paul-Emmanuel, qu'il élève seul, enfin presque seul, puisqu'il a pris une baby-sitter (Carine) qui s'occupe très bien de Paul-Emmanuel, mais, pas que !



ORGANISE PAR LE COMITE DES FETES ET ANIMATIONS DE VERDALLE

## Comité des fêtes



Le comité des fêtes de Verdalle vous présente avec satisfaction son bilan de l'année 2025 : un combo fête et vide-grenier réussi.

La fête de juin s'est déroulée sous une météo clémente qui a permis d'expérimenter le bal dans le champ derrière le foyer rural.



Ce format propose de meilleures solutions en terme d'organisation et de sécurité.

Le vide-grenier de septembre s'est également déroulé sous le soleil, pour le plaisir des exposants comme des visiteurs. Ils ont pu profiter de la buvette du comité des fêtes.

La fête 2026 est en perspective et sa préparation bat son plein.

Le comité vous donne rendez-vous les 26, 27 et 28 juin, avec un programme, déjà bien ficelé, qui vous sera prochainement dévoilé.

## Comité des fêtes

Le vide-grenier se déroulera le 13 septembre, ce qui vous laisse le temps de noter cette date sur vos calendriers.

Cette année 2026 marquera le retour de la soirée théâtre avec la troupe « les zygomatiques » le samedi 17 janvier.

Le comité des fêtes renouvelle ses remerciements à la municipalité, aux associations du village partenaires et à vous tous, qui prenez part à ces moments festifs chaque année.





## Déjeuner aux tripous

Le dimanche 22 juin, le foyer rural a accueilli un événement gourmand et chaleureux : le traditionnel déjeuner aux tripous.

Organisé avec soin par l'équipe du FCV à l'occasion des fêtes de la Saint Jean, ce rendez-vous a rassemblé près d'une centaine de convives venus partager un repas placé sous le signe de la convivialité et du terroir.

Le menu gourmand, préparé à partir de produits issus de notre région, dont le jambon de la Bonicarde, a mis à l'honneur les spécialités locales.

Les tripous, plat emblématique,

amenés directement de Naucelle par Monsieur et Madame Desplats, que nous remercions, ont eu un franc succès.

Au-delà du plaisir des papilles, ce déjeuner a été l'occasion pour les habitants de se retrouver, d'échanger et de renforcer les liens qui font la richesse de notre vie communale. Les tables animées et les sourires partagés témoignent du succès de cette journée.





L'assemblée générale a eu lieu le 29 octobre.

Les inscriptions sont constantes, environ une soixantaine. Chaque activité recense entre 10 et 15 participants, le tennis de table a un franc succès avec plus d'une quinzaine de joueurs.

Le week-end du 29 et 30 novembre, la MJC a organisé son 5ème marché de Noël. Plus d'une vingtaine d'exposants étaient présents, ce qui a attiré beaucoup de visiteurs. L'animation musicale et le maquillage offert aux enfants ont connu un réel succès.

Un nouvel animateur devra être recherché pour les années à venir

en raison de son changement d'activité. Les membres de la MJC le remercient pour la qualité de ses prestations. Nous lui souhaitons un bel avenir.

Le Père Noël était présent durant ces 2 jours pour le plus grand plaisir des enfants.

Devant une telle réussite, nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine.

Cette année, la Corse a été une destination de rêve pour 45 voyageurs. Ils ont pu faire la découverte de cette magnifique île tant côté terre que côté mer, les paysages étaient sublimes.  
Un grand merci à notre chauffeur



qui a su parcourir les toutes petites routes toujours avec le même professionnalisme.

Pour 2026 : la journée « puces des couturières » sera reconduite. Les informations seront données ultérieurement (date et organisation). Une croisière en Méditerranée est programmée fin avril.

Le samedi 6 juin aura lieu la journée inter-villages. Pour cette 3ème édition, c'est Verdalle qui organisera les défis et recevra les communes participantes : Dourgne, Massaguel, Escoussens, et Puylaurens. Le déroulement et l'organisation se préparent activement mais réservez

d'ores et déjà cette date.

Les membres du bureau et du conseil d'administration se joignent à moi pour vous souhaiter une bonne année.

Annic, présidente de la MJC



## Le club des aînés



Avec ses nombreux membres et ses activités variées, le club des aînés se porte bien.

Les concours de belote bimensuels sont ouverts à tous, adhérents ou pas.

Parmi les membres, cinq équipes sont engagées pour représenter le club au niveau départemental.

Au niveau régional, l'équipe composée par Françoise et Jacky s'est classée 30ème sur 62 équipes engagées.

Le dernier repas de l'année a réuni 80 personnes qui se sont régalées des mets proposés par Valérie, traiteur « le Faitout » de Verdalle.

Autant de personnes ont participé au goûter spectacle de fin d'année qui a été offert.

Le troisième loto de l'année a été couronné d'autant de succès que les précédents.

Concernant les sorties organisées par le club, les adhérents se sont rendus en septembre à Laguiole et ont mangé dans un buron. En octobre, ils ont fait une sortie au Pas de la Case.

Pour l'année 2026, le club souhaite maintenir ses activités phares : lotos et concours de belote seront toujours au rendez-vous.

Le club réfléchit à ses futures sorties. A ce jour, trois idées sont retenues, le vélo rail dans le Larzac, la fête des Fleurs à Luchon ou les Gorges de l'Hérault.



## Pétanque



La Boule Verdallaise a fêté ses deux ans d'existence en 2025.

Forte de ses 60 adhérents, elle a engagé trois équipes senior, une équipe féminine et deux équipes vétérans.

L'équipe A senior est devenue

championne du Tarn de son niveau et monte en division 6.

L'équipe B senior accède elle aussi à la division supérieure. Les autres équipes se sont elles aussi bien comportées dans les différents championnats.

L'activité avec les élèves de l'école publique de Verdalle a été réussie et appréciée par les enfants. Elle sera reconduite en 2026.

A l'aube de la nouvelle saison, nos équipes sont déterminées à donner le meilleur d'elles-mêmes dans la bonne humeur et la convivialité.

N'hésitez pas à venir les voir lorsqu'elles joueront à Verdalle.

La Boule Verdallaise vous adresse ses meilleurs voeux pour cette nouvelle année.



# Les Jardins de l'Ange en 2026



- 30 et 31 mai : 3ème fête de la rose**

Près de 500 rosiers en fleurs au milieu de 3 ha de jardins aménagés par thèmes. Une jolie sortie à s'offrir ou à offrir aux mamans. Vente de rosiers, expo vente art et producteurs, petite brocante, spécialités gourmandes et buvette.

- 6 et 7 juin : rendez-vous aux jardins**

Week-end dédié aux jardins et aux amoureux des jardins dans toute l'Europe. La beauté des jardins est à son apogée. Il est temps de profiter du patrimoine exceptionnel offert par les créateurs de jardins.

- 28 juin : le dimanche du grand pique-nique (nouveau)**

Un dimanche seul, en famille ou entre amis pour passer un merveilleux moment. Amener votre pique-nique et installez-vous dans les jardins à votre gré. Jeux mis à disposition et concert d'Aymeric Jullien (conteur, poète, chanteur lyrique) à 15 H (supplément de 7 € pour la journée).

- 21 juin et 19 juillet à 10h30 : atelier «entretien et taille des rosiers»**

Possibilité de s'inscrire à un atelier dédié à l'apprentissage des soins des rosiers, proposé par la créatrice des Jardins de l'Ange (supplément de 5€).

- Ateliers «plantes du bien-être»**

Ces ateliers auront lieu le 3ème dimanche du mois, de 15h à 16h30, de mai à septembre.



# Les Jardins de l'Ange en 2026

Anthony Bertucci (Bioviela) partage sa passion des plantes médicinales et propose plusieurs rendez-vous à thème durant la saison (voir site internet).

## • Visites guidées du château

Le 2ème dimanche du mois, de mai à octobre, les propriétaires proposent une visite privée à 15h, racontant l'histoire du château à travers les siècles (supplément de 2€).

## • Chapelle

Tous les dimanches de la période d'ouverture des jardins, de 11h à 11h45, nous ouvrons la chapelle aux visiteurs souhaitant s'y recueillir (durée 45 minutes).



Informations détaillées sur : [www.jardinsdelange.fr](http://www.jardinsdelange.fr) et possibilité de réservation de billets en ligne.



# EHPAD Ages sans frontières



L'EHPAD de Touscayrats franchit une étape, grâce :

- aux travaux de modernisation de l'EHPAD ;
- à la certification de la Haute Autorité de Santé ;
- la certification Montessori Or, 1er établissement de France.

## 1. Les travaux de modernisation de l'EHPAD

Mise aux normes de sécurité :

- destruction et reconstruction du transformateur,
- création de stockage afin de dégager l'ensemble des parties communes de tout objet encombrant.

Mise aux normes d'accessibilité :

- travaux de voirie afin de rendre l'espace extérieur accessible aux habitants,
- remplacement d'un ascenseur et de l'espace d'accueil afin de le

rendre accessible aux usagers à mobilité réduite.

Amélioration des performances environnementales et énergétiques :

- installation d'un système de géothermie,
- installation d'un système d'eau chaude sanitaire solaire,
- installation de panneaux solaires.

Amélioration du confort de vie des habitants et des usagers :

- un espace d'accueil clairement identifié ainsi qu'un espace pour accueillir les familles,
- des places de stationnement dédiées pour les familles et les professionnels (inexistantes à ce jour),
- rénovation d'une dizaine de chambres,
- création d'un grand salon au cœur de l'établissement ouvert sur le parc.

Amélioration de la qualité de vie au travail des professionnels :

- réhabilitation des espaces administratifs et de soin,
- démolition et reconstruction de manière adaptée des espaces dédiés au personnel (vestiaires, sanitaires, salle de pause).

# EHPAD Ages sans frontières

Les travaux ont débuté en février 2025 et devraient se poursuivre jusqu'en juillet 2026.

## 2. La certification de la Haute Autorité de Santé



L'ensemble des EHPAD français doivent désormais réaliser des certifications tous les 5 ans. Ces évaluations sont orchestrées par la Haute Autorité de Santé et constituent un pilier essentiel pour améliorer la qualité de vie des personnes accompagnées.

Elles évaluent, le respect des droits des personnes, leur sécurité ainsi que leur respect et leur dignité tout au long de leur accompagnement.

Nous avons été évalués sur 157 critères pendant 2 jours. Pour ce faire, les habitants, les familles, les professionnels accompagnants et la direction ont été interrogés.

Nous avons eu le plaisir de recevoir un rapport élogieux des évaluateurs mettant en lumière la qualité du travail réalisé par les professionnels au quotidien. Je vous communique une partie de la conclusion des évaluateurs :

«L'établissement réalise des prestations de qualité en adéquation avec les missions imparties et la population effectivement accueillie, ce qui se traduit par :

- une culture commune du maintien de l'autonomie, de la valorisation des acquis et de la stimulation,
- un recours aux ressources extérieures ajusté et efficace,
- la promotion et la prévention à la santé, l'accès aux soins et l'accompagnement de la fin de vie,
- la proposition d'animations variées et l'ouverture sur l'extérieur».

L'agrégation des notes obtenues aux différents critères nous accorde une note moyenne de 19/20. Cette note reflète l'engagement infaillible de l'équipe afin de proposer le meilleur accompagnement possible aux habitants.

# EHPAD Ages sans frontières



## 3. Le 1er établissement de France ayant reçu la certification Montessori Or

Nous nous sommes engagés depuis ces dernières années à améliorer l'accompagnement des habitants afin qu'ils puissent continuer à se réaliser jusqu'au bout de leur vie.

Pour se faire, nous avons formé l'ensemble des professionnels à l'approche Montessori adaptée aux personnes âgées en 2023.

L'approche Montessori (parfois mal connue ou stigmatisée) consiste simplement à placer les habitants au cœur de leur accompagnement. Ils ont la possibilité de réaliser des choix tout au long de la journée et de décider de la manière dont ils souhaitent vivre sans que cela soit imposé par l'établissement.

Nous proposons des actions porteuses de sens pour eux et qui leur permettent de se rendre utiles pour les autres (éplucher les légumes, préparer l'apéritif, mettre la table, préparer des gâteaux, entretenir les espaces verts, préparer des cadeaux d'accueil pour les futurs professionnels, etc).

En 2024, aucune certification n'existeit en France pour évaluer l'engagement des établissements dans la démarche Montessori.

Cette certification existait uniquement aux Etats-Unis.

En 2025, l'organisme AG&D – Montessori Lifestyle reconnu Qualiopi par l'Etat a mis en place un premier processus de certification pour des établissements Français.

Cette certification française a la particularité de s'intéresser aussi bien à la manière dont les habitants sont accompagnés au quotidien qu'aux conditions de travail des professionnels car l'un ne va pas sans l'autre.

Nous avons été évalués à trois reprises afin de passer successivement le niveau Bronze,

## EHPAD Ages sans frontières

Argent et finalement atteindre le niveau Or en décembre 2025.

Il s'agit d'une véritable consécration du travail réalisé par l'ensemble des professionnels de la maison de retraite.

Nous sommes extrêmement fiers du chemin parcouru ces dernières années. Nous partions d'une base solide mais nous ne nous attendions pas à une telle transformation de la maison de retraite en quelques années.

C'est un véritable privilège d'avoir pu vivre cette aventure.

Nous comptons bien poursuivre sur notre lancée en 2026.

Nous diffuserons prochainement une vidéo visant à présenter le quotidien des habitants de la maison de retraite.

William Buseyne – Directeur -  
Ehpad Notre-Dame de Touscayrats



### POUR VOUS AIDER DANS VOS LITIGES

La **CLCV, Association de défense des consommateurs**, peut vous soutenir dans vos difficultés de consommateur et de citoyen, vous conseiller ou vous apporter un soutien actif pour vos problèmes et différents :

- abonnements téléphone ou internet
- assurances, banque
- achats : boutique, internet, courrier
- travaux, réparations, tous services
- logement, environnement

Permanence à SAÏX (Maison des Associations sur la place de la Mairie) tous les lundis de 14 heures à 17 heures sur RDV. Nous contacter par tél. ou internet :  
06 41 20 97 30 / clcv.sudtarn@orange.fr

Ne pas jeter sur la voie publique  
A conserver pour nous contacter ultérieurement

# Une année marquée par des fins de travaux

Durant la fin d'année 2025, la Communauté de Communes Sor et Agout (CCSA) a inauguré le crématorium de l'Autan situé à Sémalens et a lancé la commercialisation de son nouveau parc d'activité «Plaine Santé» à Soual. Début 2026, aura également lieu l'ouverture de la maison de santé pluridisciplinaire (MSP) de Puyaurens.

## 1. Crématorium de l'Autan

Construit sur la commune de Sémalens, au sein de la Société Publique Locale (SPL) du Pôle Funéraire Public de l'Albigeois et de l'Autan (PFPA), ce crématorium sera le second dans le Tarn.

Il s'ajoute à celui d'Albi, le seul aujourd'hui en service dans le département. Il permet de répondre aux besoins et de couvrir les demandes du sud du Tarn en garantissant aux administrés une proximité et une qualité de service.



Ce nouvel équipement est une exception en France où plus de 90 % des crématoriums sont en gestion privée.

- Coût du projet : 2.6 millions d'euros,
- Superficie : bâtiment d'environ 500 m<sup>2</sup>.

## 2. Parc d'activités « Plaine Santé »

Situé à côté de la ZA de la Prade, ce nouveau parc d'activités se positionne dans le secteur de la santé globale, qui touche à la fois à la santé humaine, animale et environnementale.

Ce parc est dédié aux entreprises qui conçoivent, développent et produisent exclusivement pour les professionnels.

Cela concerne de nombreux métiers venus de la médecine, des sciences sociales, de l'ingénierie, de l'environnement. Cela ne couvre pas d'activités commerciales ni de services à la personne.

Situé dans un cadre naturel préservé, au cœur des écosystèmes économiques de la région, ce parc d'activités à un impact positif sur l'environnement. "Plaine Santé" prend soin des

## — Une année marquée par des fins de travaux

**PLAINE SANTÉ**  
HUMAIN + ANIMAL ENVIRONNEMENT  
Communauté de Communes SOR & AGOUT

**ICI**

**LE PARC D'ACTIVITÉS**  
**QUI PREND SOIN DE VOTRE ENTREPRISE !**

**5 HECTARES**

**12 LOTS DISPONIBLES**

De 2000 à 8850 m<sup>2</sup>

Contactez-nous  
05 63 72 84 84  
06 98 76 91 21

projets et des entreprises qui s'y implantent grâce notamment à un accompagnement adapté et personnalisé.

- Coût du projet : environ 2 millions d'euros,
- Superficie : 5 hectares, 12 parcelles viabilisées disponibles (de 2000 à 8850 m<sup>2</sup>).

### 3. Maison de Santé Pluri-disciplinaire (MSP) de Puylaurens.

La MSP de Puylaurens, située à la place de l'ancien marché couvert, réunira divers professionnels : médecins généralistes, infirmiers, podologue, orthoptiste, sage-

femmes, kinésithérapeutes.

Ce regroupement facilitera la coordination des soins et permettra aux habitants du territoire de bénéficier d'un parcours santé optimisé.

- Coût du projet : 3 millions d'euros,
- Superficie : 1200 m<sup>2</sup>.



# Des nouveaux outils pour moins jeter et mieux trier !

La CCSA a modernisé ses supports de communication et développé des outils numériques :



"Game of Tri" une application paramétrée aux consignes de tri de notre territoire.  
*Téléchargez-la en scannant ce QR Code et entraînez-vous à trier !*



Les calendriers de collecte en ligne vous permettent de savoir en quelques clics quand sortir votre bac, ou repérer des conteneurs, « récup'verre » et « récup'habits » proches de chez vous.

*A télécharger via le QR Code ou*



"Longue vie aux objets" est un outil de l'ADEME visant à mettre en avant toutes les possibilités de réparation, location, échange, don, autour de nous. "L'assistant tri" vous indiquera la destination des différents objets dont vous souhaitez vous

débarrasser, en fonction de leur état, et vous présentera les différents points de collecte autour de vous.

*A télécharger via le QR Code ou à retrouver sur notre site internet.*





VOUS AVEZ UN PROJET  
construction  
réhabilitation  
extension  
aménagement

# Conseil gratuit

en architecture  
en paysage

Rencontrez un architecte  
conseiller ou un  
paysagiste  
conseil du CAUE du Tarn  
et obtenez un conseil  
gratuit, un regard  
professionnel, objectif et  
indépendant.

05 63 60 16 70  
[www.caue81.fr](http://www.caue81.fr)



**81**  
Tarn  
**c|a.u.e**

Conseil d'architecture, d'urbanisme  
et de l'environnement

Le CAUE du Tarn est une association créée en 1979, à l'initiative du Département, qui assure un service public d'information et de conseil totalement indépendant : sans rôle juridique, l'intervention de nos conseillers exerce toute mission de matière d'œuvre. Ils ne peuvent à ce titre réaliser vos plans ou expertiser vos biens.

SAMU	15
POLICE SECOURS	17
SAPEURS POMPIERS	18
Appel d'urgence Européen	112
Urgence pour Personnes Sourdes et Malentendantes	114
MAIRIE	05 63 50 32 48
ECOLE PUBLIQUE	09 64 28 30 90
FOYER RURAL	05 63 50 82 71
CANTINE MUNICIPALE	05 63 50 11 06
AGENCE POSTALE	05 63 59 08 04
ECOLE PRIVEE SAINT-JEAN	05 63 50 35 02
LYCEE PRIVE TOUSCAYRATS	05 63 50 32 16
MAISON DE RETRAITE TOUSCAYRATS	05 63 50 36 89
COMMUNAUTE DE COMMUNES SOR ET AGOUT	05 63 72 84 84
CENTRE DE LA POUZAQUE	05 63 50 32 75
MAISON DE SANTE VERDALLE	05 63 75 66 58
INFIRMIERS VERDALLE	07 82 16 32 57

**Commerces de proximité**

Epicerie PROXI	05 63 50 34 43
Boulangerie ALARY	05 63 50 11 05
Madame ESTEVE Valérie (Traiteur à La Lugarié)	05 63 74 29 58
Coiffure Valé'Tifs	05 63 73 47 31

**Ambulants**

Restauration Asiatique - mercredi soir	06 37 23 17 67
Restauration Un peu de tout - dimanche midi	07 68 21 44 99

**Sommaire**

- 3 - Voeux du Maire
- 4 - Dans la commune
- 18 - Actualités
- 42 - CCSA
- 47 - Portrait

## Contributeurs

Directeur de la publication : Philippe HERLIN  
 Maquette et mise en page : Karine DE SANTA ELENA,  
 commission communication  
 Rédaction / photographies : commission communication,  
 associations,ccsa  
 Impression / diffusion : Mairie de Verdalle  
 Tirage : 350 exemplaires  
 Courriel : communicationverdalle@gmail.com

# Un sportif de haut niveau à Verdalle



Notre commune a toujours été fière de ses enfants et aujourd'hui, c'est le parcours de Baptiste Cope qui illustre la force, la volonté, la passion, qui est mis en lumière. A 23 ans, ce jeune concilie avec brio un engagement de rugbyman professionnel et d'études supérieures.

Verdallais depuis l'âge de 9 ans, Baptiste a chaussé ses crampons à 11 ans au club Sor

Agout. Ses performances dans les équipes de jeunes lui ont permis d'intégrer le Castres Olympique. Aujourd'hui, il évolue au poste de 3ème ligne. En 2023, Baptiste a l'opportunité de signer un contrat de 4 ans avec le club : 2 ans de contrat espoir puis 2 ans de contrat professionnel, durant lesquels il poursuit ses études en parallèle.

Être rugbyman professionnel demande une discipline de fer : entraînements quotidiens, matchs hebdomadaires, déplacements, etc. mais Baptiste ne s'est pas contenté de cette carrière exigeante.

En parallèle de ses performances sur le gazon, il a choisi de suivre un cursus à l'Institut National des Sciences Appliquées à Toulouse dans le but de devenir ingénieur. Il suit un dispositif «Sportif de Haut Niveau» qui lui offre la possibilité de réaliser son diplôme en 8 années au lieu de 5. Aujourd'hui il est en 4ème année de son parcours adapté qui lui permet d'allier ses études les mercredis (et quelques jeudis) avec le rugby le reste de la semaine et des week-ends. Il arrive même à prendre des cours de guitare une fois par semaine.

«Trouver le temps est un défi, mais l'éducation est un pilier essentiel. Savoir que j'aurai un avenir au-delà du terrain me donne une motivation supplémentaire et un équilibre mental crucial pour ma performance sportive» nous confie Baptiste.

Son métier de joueur de rugby lui offre un suivi médical et paramédical très important, notamment des rencontres constantes avec des kinés, ostéopathes et médecins. Il doit maintenir une hygiène de vie correcte afin de préserver ses capacités physiques et son corps qui est son outil

# Un sportif de haut niveau à Verdalle

de travail. Mais, pour lui, le plus complexe dans son métier n'est pas tant la fatigue physique, mais plutôt la fatigue mentale, la pression de la performance et de redouter tout ce qui pourrait impacter sa carrière sportive (perte de la confiance des coachs, contrat non renouvelé, blessures).

Une préparation à l'après carrière est proposée aux joueurs de son équipe, afin d'éviter toutes les dérives qui peuvent survenir (alcool, drogues, dépression). En effet, les sportifs comme Baptiste mènent un rythme de vie peu habituel, qui les exposent à de nombreux risques tout en les conservant dans une bulle. La fin de la carrière des joueurs et le retour à un mode de vie plus classique est donc délicat à gérer, c'est pourquoi le club du Castres Olympique sensibilise de manière importante tous ses joueurs afin d'éviter toutes difficultés.

Malgré les passages à la télévision, les interviews des journalistes et les sollicitations diverses, Baptiste garde les pieds sur terre et reste une personne très abordable et de grande sympathie.

Ce parcours est un bel exemple pour la jeunesse de Verdalle. Il prouve qu'avec de l'organisation et de la passion, il est possible de poursuivre ses rêves sportifs au plus haut niveau tout en s'investissant dans son développement intellectuel et son avenir professionnel.

Nous adressons toutes nos félicitations et nos encouragements à Baptiste et lui souhaitons bonne chance pour ses prochains matchs et examens.



Baptiste fait aujourd'hui la fierté de sa famille et de son grand-père en particulier, Jean-Claude Broudic, conseiller municipal, qui collectionne même ses parutions dans la presse.